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春日市議会報告会（10月 21日開催分） 議員と参加者との意見交換の概要 
 

※質問及び回答は、要約しています。 

 

質問者１ 

質問・要望 回答 

次の３点について、改革を検討してほしい。なお、議長に回答してほ

しい。 

 

議会の一般質問に関して、執行部と議員とで事前に打ち合わせを行う

というルールになっていると思うが、このルールを「必要であれば行う」

つまり、任意の打ち合わせに変えてはどうか。 

その理由は、執行部の方から「ここまでの質問にしてくれ」とか「こ

ういう表現にしてくれ」ということが多々あると聞く。本来質問をしよ

うとしていたことが、少し形が変わってくるという状況になるのではと

思う。 

 

会派の代表質問を導入し、「 代表質問 + 一般質問 」という形を検討

いただきたい。その理由は、（代表質問で）質問を要約して行い、（一般

質問で）細部にわたって質問することによって、質問のパワーを上げて

いただきたい。議員がバラバラに質問を行っている今の状況は、執行側

に対するパワーになっていない気がしている。 

 

政務活動費について、金額は他市に比べて少ないようだが、その中で

十分活用いただいて、その政務活動費を活用した結果を、公表してほし

い。事務局に聞いたところ、公表までには至っていないと聞いている。 

 

 

【金堂議長】 

一般質問については、質問と答弁を的確にできるように執行部と話し

合いを行っているところである。見る方が分かりやすいものにするため

には、ある程度必要と考えている。また、一部事務組合の事務に関する

質問については、執行部としては答えられないと考えている。 

なお、一部事務組合に関する事務に関して質問が可能な範囲について

は、議会運営委員長からの報告のとおり、議会運営委員会で今後協議し

ていく。 

 

今後の課題として受け止める。各会派と、代表質問について話し合い

たい。 

 

 

 

 

公表するように努力させていただきます。 
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２点目、災害対策について、岩切地域建設委員長に回答してほしい。 

春日市は、必ずしも災害対策が進んでいるとは思わない。市内には、

昭和５６年以前の未耐震の建物が、５７６３棟あると聞く。そこで、建

物の倒壊対策を急ぐことが必要と考える。昭和５６年以前の耐震化がで

きていない建物に対する取り組みをどうするのか。 

また、１０月１９日に春日市の男女共同参画ネットワークかすが主催

の公開講座で、福島と熊本の被災体験者の方がお見えになって話があっ

た。その中で、特に、防災リーダーの育成が大切ということであった。

防災リーダーの育成をどう図っていくのか。 

 

【岩切地域建設委員長】 

 建物の倒壊対策を含めて、防災のまちづくりをどうしていくのかとい

うことについて、執行部に要望していきたい。 

 防災リーダーの必要性については、認識している。地域建設委員会の

中で、意見を出していきたい。 

 

 

 

 

 

一般質問の行政側との打ち合わせの問題については、一部事務組合の

問題だけではない。全般的に申し上げていることである。 

「必ず打ち合わせをしなければならない」というルールではなく、「必

要であれば行う」という風に変えてはどうか、ということである。 

 

また、防災リーダーの必要性については、議員の方で公開講座に参加

された方もいるので、その方から具体的に聞いていただきたい。 

 

【金堂議長】 

 一般質問の打ち合わせの件に関しては、私は、単刀直入にお互いが意

見を述べ合うことも一つの方法だと考えている。 

 この件に関しては、議会運営委員会で協議し、方向性を見出したいと

思う．今後の検討課題とさせていただく。 
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質問者２ 

質問・要望 回答 

 

議長に質問する。四市一町（春日市・大野城市・筑紫野市・太宰府市・

那珂川町）の議長会で、連携して進めていこうという話はないのか。千

葉では、船橋市とその周辺の市とで、議会図書室を共同で運営しようと

いう提案があると聞く。そのようなことを、四市一町で進められてはど

うか。私としては、合併でも進めてもらえたらと思っている。 

 

 

議会では、一部事務組合に関する質問がタブー視されているようです

が、一部事務組合というのは、我々市民の血税が投入されて運営されて

いるわけだから、私は、一般質問ができるものと考えている。今後、こ

の件に関して、議会運営委員会で協議していくということだが、市民に

対してしっかりと報告するための手法を考えていただきたい。また、一

部事務組合の議会の議員に関しては、何らかの報告を行う機会を設けて

いただきたい。 

 

春日市に一刻も早く防災行政無線が設置されるよう、議会から要望し

ていただきたい。 

 

【金堂議長】 

現在は、中部十市議会議長会というものがあるが、今度、市になる那

珂川町も含めて、筑紫地区五市議会議長会というものを作ろうかという

話もある。将来は、今ご質問であったように、四市一町が合併して、中

核市をつくるというのも一つの案ではないだろうかと、それができるよ

うに、各市の議長と話し合いながら、今後、検討させていただきたいと

思う。 

 

一部事務組合の問題については、市民が知るべき問題であると当然思

っているが、一部事務組合の議会へ、春日市議会から代表の議員がいっ

ている。議会の全員協議会では、それらの議員から、一部事務組合につ

いての報告を受けている。報告を受けた内容については、各議員も理解

していると考えている。議員は、市民からお尋ねがあった時は、報告を

受けた内容をしっかりと伝えて欲しいと考えている。この件については、

今後の検討課題となっているので、ご理解をいただきたい。 
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質問者３ 

質問・要望 回答 

 

 デジタル機器がどんどん向上している。デジタル機器には知らん顔で

はいられない。議員の方々もパソコンをバンバン打って、パワーポイン

トをバンバン作って、もっとスムーズに切り替えていくように、洗練し

てほしい。まだ引っかかりもっかかりしているような気がするので。 

 情報を自分で扱えるように、議員さんにはよろしくお願いします。 

 

【副議長】 

 やっていますよ。自分でできなければ、若い人たちについていけませ

ん。 

 

 

 

質問者４ 

質問・要望 回答 

 

名称が市議会報告会ということであるが、次回から、例えば、「市議会

報告・市民と語る」とか、そういった名称に変えていただけたらと思う。

市議会報告会だと行きたくない。なぜなら、市議会だよりや市報、会議

録を見ることができるから。本日ここに来て良かったなと思うのは、市

民と議員が意見交換をできたこと、そして、それを受けて、今後もっと

改善されていくんじゃないかと思ったこと。 

９月に亡くなった加藤紘一さんが、「政治家の使命は、自分の地元で国

政を論ずることではない。国政に向けていろんな人の話を聞くことだ」

と言われたそうである。私もそう思う。 

次回から、改善していただけたらなと思います。 

【金堂議長】 

 前向きに検討させていただきたい。 
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質問者５ 

質問・要望 回答 

 

まず、文化財について。文化財の宣伝が下手である。私としては、大

きな県道や市道などに、大きな看板を目立つように設置してほしい。文

化財があるところは、どこもやっている。行政と一緒にやっていただき

たい。 

 

 

 次に、空き家について。空き家の実態とその活用について、取り組ん

でいただきたい。 

 

 ３点目に、春日市は、わりと市民の声が届いている行政・議会ではな

いかと思うが、その声が偏っていると思う。そこで、アンケートを月に

１回ぐらい取られてはどうか。いろいろな声が出るのではないか。 

【武末総務文教委員長】 

委員会でも、文化財関係の広報のあり方や看板が小さすぎるといった

意見が出ていた。 

 もう一度、委員会の方で検討して、議会から執行部の方へご意見を伝

えたいと思う。 

 

【岩切地域建設委員長】 

 空き家については大きな課題になっている。ご意見を参考にしながら、

委員会としても、進めていきたい。 

 

 

 

 

 

質問者６ 

質問・要望 回答 

 

近年、年２回ほど、西日本新聞が春日市に対する批判記事を掲載して

おり、議員に対して批判的な内容・文言となっているものも見かける。

内容がよく分からない読者にしてみれば、不信感を持つような記事があ

る。そのようなことがないと思うが、議会から、反論記事や記事の訂正

を求めるといった行動を起こしてはどうか。 

 

【北田議会運営委員長】 

一部事務組合に関する質問の件では、毎日新聞と西日本新聞に記事を

よく書かれた。これは、ある議員が一部事務組合に関して質問したが、

執行部から答弁がなされなかったという事案についてである。この件に

ついては、議会で時間をかけて検証を行ったところである。 

先ほどの報告でも触れたが、委員会の会議録や政務活動費について、

議員の活動をきちんと公表するという方向性で進めており、どこよりも
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先進的な議会運営をやっていると言われるような春日市議会にしたいと

思っている。 

皆さんからのいろいろな要望も、議会の方にどんどん上げていただき

たい。 

 

 

 

質問者７ 

質問・要望 回答 

 

平成２１年９月２１日に自宅が火災にあった。消防車は１５分～２０

分で来たが、道が狭くて１台しか入らなかった。そのような場所が春日

市にはいっぱいあると思うが、どのくらいあるか把握しているか。 

 

【岩切地域建設委員長】 

狭隘道路が何箇所あるのか、その正確な数字は、今、回答できないが、

春日市には多くあり、その整備は大きな課題であると考えている。 

委員会の方でも、しっかりと取り組んでいきたい。 

 

 


